
我们先去采访的是合肥一中的校长助理

方小培委员，首先我进行了自我介绍，接着我

问方校长：“什么是两会啊？”方校长笑了笑告

诉我说：“两会就是全国人民代表大会和中国

人民政治协商会议，两个会议之间相差一天，

此次召开的是合肥市第十三届第三次会议。”然

后其他的小记者们也各自问了自己要问的问

题，最后方校长和我们愉快地合影留念。

竹溪小学 四（3）班 王寒水

合肥的“两会”召开在即，得知我有幸将采

访“两会”的委员，既兴奋又紧张。对于这些

平时很少接触到的，我不停地向家长和电脑

救助，妈妈说我：“真是小小年龄就触摸到

“仕途”了！今天采访了第十三届三次会议

的政协委员：合肥一中的方校长和九中的毛

校长，采访前心紧张得怦怦直跳，精心准备

要提的问题，采访时感受到方校长的风趣热

情，毛校长的淡定坦诚。我的队友提到了坐

在后排的同学能否坐升降椅的问题，得到了

校长的夸赞！

蚌埠路第四小学五（3）班 魏煜棠

除了采访合肥一中的校长助理方小培，我

们还采访了九中的副校长毛晓斌校长，毛校长

告诉我们，他前年的提案是有关开放学校健身

设施，造福合肥广大市民的，去年的提案是有

关儿童心理教育的，今年带来的则是有关传承

与创新非物质文化遗产方面的提案。可以说

毛校长的提案也是很贴近民计民生的。

时间过得真快，采访很快就结束，我们兴

奋的心情却久久不能平息，很期待还会有这样

的采访机会。

合肥市上城国际小学 六（1）班 王梓祁

1月18日下午两点，我们星报小记者一行

五人来到电子工程学院科技交流中心，采访了

两位合肥市教育界的政协代表。

首先，接受采访的是来自合肥一中的校长

助理方小培。一般校长在我们小朋友的眼里

是“严肃可怕”的，而方校长却非常和蔼可亲。

他说，他最关注的是儿童的身心健康，他说：

“只要儿童快乐、幸福，就代表我们的教育是成

功的！”听了这些话，我的心里感到暖洋洋的。

接着，我们又采访了合肥九中的副校长毛

晓斌，他对一名小记者提出的“体育健康”问题

进行了认真回答。

合肥市中国科学技术大学附属小学五
（一）班 程伽林

今天我很开心，因为我们星报小记者将要

采访合肥市“两会”代表啦！尽管心里有点底

气不足，可采访时我还是首当其冲。“委员你

好，我有两个建议，您能帮我带到两会吗？一

个是：小学生的身高与日俱增，希望学校能帮

我们采购可调控升降的桌椅，这样方便大家学

习；第二个是：学校里面目前开展的户外活动

以及联欢会之类的课程比较少，能否增设？”

来自合肥市九中的副校长毛晓斌回复我

说：“我一定会积极关注小记者们的需求，及时

将小学生的心声反映到提案中。”

合肥市乐农新村小学四（6）班 李雨凝
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星报小记者上“两会”啦！

委员承诺把孩子的建议带上“两会”

星报讯（记者 祝亮 李敏/文 程

兆/图）“‘两会’到底是干嘛的？”、

“参加‘两会’的都是些什么人？”、“我

希望学校能有可调控升降的坐椅，委

员老师可以把这个建议带上‘两会’

吗？”……昨日下午，5位星报小记者

走入合肥市“两会”委员驻地，和政协

委员进行了愉快的交流。

第一位接受采访的是合肥一中

校长助理方小培，方小培坐在小记者

们中间，认真地回答星报小记者提

出的一个个问题。当一位小记者得

知这位政协委员来自合肥一中时，

不禁对这所合肥最有名的中学产生

了好奇。

于是方小培热情地邀请星报小

记者去合肥一中参观：“这一周，合肥

市中小学足球比赛就在一中举行，希

望小记者们有机会去走走看看，我给

你们当向导。”

如果说采访方小培委员时，个别

小记者还略显紧张，在采访合肥九中

副校长毛晓斌时，大家已经完全无拘

无束了。

一位星报小记者说：“委员你好，

我有两个建议，您能帮我带到两会

吗？一个是，小学生的身高都与日俱

增，我希望学校能帮我们采购可调控

升降的桌椅，这样方便大家学习；第

二个是，目前学校里面开展的户外活

动以及联欢会之类的课程比较少，能

否增设？”

毛晓斌认真答复道：“你提的建

议都很好，我会积极关注中小学生的

需求，并把你的建议带上两会，向合

肥市有关部门反映。”

小记者采访“两会”委员代表

小记者“两会”采访初体验


